

**1º BACHILLERATO. COMENTARIO TEXTO LITERATURA MEDIEVAL.**  
**LÍRICA Y TEATRO.**

A.

Al alba venid, buen amigo,  
al alba venid.

Amigo el que yo más quería,  
venid al alba del día.

Amigo el que yo más amaba,  
venid a la luz del alba.

Venid a la luz del alba,  
non traigáis compañía.

Venid a la luz del alba,  
no traigáis gran compañía.

[Guía de corrección](#)

B.

Olas del mar de Vigo,  
¿habéis visto a mi amigo?

¿Vendrá pronto, por Dios?

Olas del mar alzado,

¿habéis visto a mi amado?

¿Vendrá pronto, por Dios?

¿Habéis visto a mi amigo,  
aquel por quien suspiro?

¿Vendrá pronto, por Dios?

¿Habéis visto a mi amado,  
que me tiene en cuidado?

¿Vendrá pronto, por Dios?

C.

Con lengua brava e parlera  
y el corazón de alfeñique,  
el comendador Manrique  
escogió bestia ligera,  
y dio tan gran correndera  
fuyendo muy a deshora  
que seis leguas en un hora  
dejó tras sí la barrera.

Di, Panadera.

D.

Los placeres y dulzores  
de esta vida trabajada  
que tenemos,

no son sino corredores,  
y la muerte, la celada

en que caemos:

No mirando a nuestro daño,  
corremos a rienda suelta  
sin parar;

des que vemos el engaño  
y queremos dar la vuelta,  
no hay lugar.

E

DICE EL REY

¡Valía, valía, los mis caballeros!yo no  
querría ir a tan baja danza;¡llegad vos con  
los ballesteros,amparadme todos por  
fuerza de lanza. Mas ¿qué es aquesto,  
que veo en balanza acortarse mi vida y  
perder los sentidos?El corazón se me  
queja con grandes gemidos.Adiós, mis  
vasallos, que muerte me alcanza.

DICE LA MUERTE

Rey fuerte, tirano, que siempre robasteis  
todo vuestro reino y henchisteis el arca;de  
hacer justicia muy poco curasteis según  
es notorio por vuestra comarca.Venid para  
mí, que yo soy monarca que prenderé a  
vos, y a otro más alto;¡llegad a la danza,  
cortés, en un salto.En pos de vos venga  
luego el patriarca.

F.

ELICIA.- Por Dios, dejemos enojo y al tiempo el consejo. Hayamos mucho placer.

Mientras hoy tuviéremos de comer, no pensemos en mañana. También se muere el que mucho allega como el que pobremente vive y el doctor como el pastor y el papa como el sacristán y el señor como el siervo y el de alto linaje como el bajo y tú con oficio como yo sin ninguno. No habemos de vivir para siempre. Gocemos y holguemos, que la vejez pocos la ven y de los que la ven ni uno murió de hambre. No quiero en este mundo, sino día y victo y parte en paraíso. Aunque los ricos tienen mejor aparejo para ganar la gloria que quien poco tiene, no hay ninguno contento, no hay quien diga: harto tengo; no hay ninguno que no trocarse mi placer por sus dineros. Dejemos cuidados ajenos y acostémonos, que es hora. Que más me engordará un buen sueño sin temor que cuanto tesoro hay en Venecia.